

# the Heartful OAG

Vol. 12  
2006. 4月号

元気な企業をつくる

太田孝昭が語る春夏秋冬  
透明会計で、  
経営に座標軸を作りましょう

NPO法人 電子決算公告推進協議会  
全国大会が開催されます

多彩なグループカで  
皆様のご期待に応えてまいります

伊東信雄 クライアント・コミュニケーション部  
所長補佐役・部長

マルサの事件簿①  
商売繁盛・利益低調の裏に  
“脱税”の匂い

高木美保のナチュラルストレート①  
～直球で、ごめんあそばせ!～  
タレント・エッセイストとして

C O N T E N T S

02

太田孝昭が語る春夏秋冬  
透明会計で、  
経営に座標軸を作りましょう

03

NPO法人 電子決算公告推進協議会  
全国大会が開催されます

04

多彩なグループ力で  
皆様のご期待に応えてまいります

伊東信雄 クライアント・コミュニケーション部  
所長補佐役・部長

06

マルサの事件簿①  
商売繁盛・利益低調の裏に  
“脱税”の匂い

07

高木美保のナチュラルストレート①  
~直球で、ごめんあそばせ!~  
タレント・エッセイストとして

太田孝昭  
が語る  
春夏秋冬

太田孝昭が語る元気な経営のワンポイント

## 透明会計で、 経営に座標軸を作りましょう

太田アカウントィンググループ代表  
太田孝昭



皆さんは、健康診断をしていますか？ 血圧や血糖値、体重やウエストのサイズなど、日々気に掛けて、シェイプアップに励んでいる方も多いでしょう。

それでは、会社の健康診断はしているでしょうか？ 売上高経常利益率、流動性比率など、経営分析のポイントはいろいろあります。

私のこれまでの経験では、熱意を持って経営分析をしている経営者は、それほど多くありません。1年間の経営の集大成を示すのが年度決算ですが、せっかくの決算書を利益額の確認と税務申告程度にしか使っていない経営者が多いのです。

長い間、その理由が疑問だったのですが、最近「見える化」(東洋経済新報社刊)という本を読んで、分かったような気がします。「見える化」では、トヨタ自動車の「カローラ」を例に

取り上げ、開発スタッフ全員に、極秘だったすべての部品コストを公開したことで、新たな改善への糸口を見つけたとレポートしています。つまり、いろいろな部品の原価を比較する中で、無駄な部分がはっきりと見えてきたわけです。

経営者の皆さんには、自社の会計の問題点が見えているでしょうか。問題点を見つけるには、健康診断の正常値と同じように、比較をする対象が必要です。ところが、適切な対象が見当たらないというのが本当のところではないでしょうか。

多くの経営者は、自社の過去の業績と比較をしています。しかし、それだけでは本当にいい業績なのかは分かりません。例えば、経常利益率が5%伸びても、業界平均が10%伸びていたら、それは決していい業績とはいえないでしょう。自社の位置づけが分からないから、会計を見ても面白くない。面白くないから会計に興味がない、というマイナスの連鎖に陥っているように思います。

比較をするための座標軸には、業界平均、全国平均などいろいろあります。私たちOAGは、会計情報を公開して会社を元気にする「透明会計」を推進しています。そこで、まず私たちが会計をお手伝いしている500社の皆さんの平均を座標軸としてご提供しようと考えております。座標軸が明確になれば、目指すべき方向も明瞭になります。

透明会計の前提は、全社員が会計を学ぶことです。単に学べというよりも、自社の会計を公開して、それを分析する方が真剣になるはずです。会計の分析は、必ず業績向上につながります。透明会計の効果は、想像以上に大きいのです。

# NPO法人 電子決算公告推進協議会 全国大会が開催されます

決算公告が日本を良くする!  
決算公告から始めるコンプライアンス

4月5日に、東京・銀座のヤマハホールで「NPO法人 電子決算公告推進協議会全国大会」が開催されます。それに先立つ2月16日には、東京都千代田区の都市センターホテルで、多くのメディアの方にお集まりいただき、電子決算公告推進協議会の発足記者会見が行われました。同協議会の目的は、全ての株式会社に決算公告の重要性を啓蒙することであり、「透明会計」を推進している私たちOAGも、積極的に協力していく予定です。皆様のご理解とご支援をお願い申し上げます。

私たちOAGは、会計情報を従業員に公開する「透明会計」によって、元気な企業を作ろうと積極的に提案しています。全従業員が会計数字の意味を理解して、当期純利益の拡大にどのように貢献すればいいのかを真剣に考えるようになれば、間違いなく会社は成長することができます。この透明会計の考え方をさらに広げ、上場企業と同等レベルの決算情報を広く公開していこうというのが「NPO法人電子決算公告推進協議会」が目指しているものです。

現在でも決算公告はすべての株式会社で義務付けられており、違反企業には100万円以下の過料という罰則もあります。しかし、ほとんどの株式会社で決算公告を行っていないばかりか、罰則を適用されたという事例も全く聞きません。

だからといって、決算公告をしなくていいというのでは、コンプライアンスの観点からも大きな問題があるはず。従業員に厳格なコンプライアンスを求めながら、会社は平気で法令を破っているようでは、従業員のモチベーションは決して上がらないでしょう。

電子決算公告推進協議会は、全国の先進的な会計事務所とそのクライアントである優良法人の皆様、インターネット上などで決算公告を行うことができる仕組みを提供する目的で設立されました。理事長には慶應義塾大学経済学部教授で内閣府特命顧問、富士通総研理事長の島田晴雄氏を迎え、前財務大臣の塩川正十郎・東洋大学総長が名誉会長に就任するなど、各界からの注目が期待が高まっています。私たちOAGも、所長の太田孝昭が副理事長に就任し、今後も同協議会の活動に積極的に関わっていく方針です。

4月5日(水)には、「電子決算公告推進協議会全国大会」が東京・銀座ヤマハホールで開催されます。塩川名誉会長、島田理事長などが列席するほか、後半のパネルディスカッションでは、島田理事長をモデレーターとして、評論家の大宅映子氏、経済産業省中小企業庁次長の西村雅夫氏などの皆さんにパネラーになっていただき、透明会計の社会的意義、ディスクロージャーは社会の公正・効率・活力となるのか、なぜ経営者は会計の開示にしり込みをするのかなどのテーマについて、忌憚のない意見交換を行う予定です。参加は無料ですので、ぜひこの機会に透明会計と決算公告の意義について一緒に考えていただければ幸いです。



2月16日に行われた「NPO法人 電子決算公告推進協議会」の発足記者会見

## NPO法人 電子決算公告推進協議会 全国大会

決算公告が日本を良くする!  
決算公告から始めるコンプライアンス

日時：4月5日(水)  
13時00分受付開始  
14時00分開演  
会場：東京銀座「ヤマハホール」  
東京都中央区銀座7-9-14  
電話03-3572-3139  
定員：500名  
入場：無料

### ■第1部

挨拶：理事長、名誉会長、顧問  
(大武健一郎・商工組合中央金庫副理事長、元国税庁長官)  
来賓ご挨拶：中村邦夫氏(日本司法書士会連合会会長)  
石田雅昭氏(フジサンケイビジネスアイ 常務取締役)  
NPO事業説明・活動計画発表、等々

### ■第2部「パネルディスカッション」

テーマ：『決算公告が日本を良くする』  
モデレーター 島田晴雄理事長  
パネラー 大宅映子氏(評論家)  
西村雅夫氏(経済産業省中小企業庁次長)  
高橋誠一氏(三光ソフラン社長)  
中島茂幸氏(税理士)

NPO法人電子決算公告推進協議会

設立：2006年1月(東京都認証 2005年12月28日)  
事務局：東京都新宿区左門町3 左門イレブンビル3階  
TEL:03(5312)6178  
FAX:03(5312)6187  
ホームページ：http://www.kessan-koukoku.or.jp  
e-mail：info@kessan-koukoku.or.jp

# 多彩なグループ力で 皆様のご期待に応えてまいります

伊東信雄 クライアント・コミュニケーション部 所長補佐役・部長



OAGには税務会計のプロ集団である①太田・細川会計事務所を核として、②中小企業の財務をトータル・コンサルティングする(株)CFO、③主として経理スタッフの派遣・紹介と経理業務のアウトソーシングを受ける(株)経理秘書、④給与計算・振り込みおよび社保手続き等を行うOAG社労士事務所、⑤内部統制改善・内部監査および会計業務改善支援を行う(株)ビジコム、そして⑥福祉にかかわる総合ソリューションを提供する(株)福祉総研など、専門色豊かなグループ企業があります。

また、総合福祉研究会・NPO福祉総合評価機構およびNPO電子決算公告推進協議会などの第三者機関も立ち上げ、皆さま方のお役に立てる基盤をつくっております。

現在、さまざまな規制緩和の流れの中で、会計業界でも専門性をアピールできる機会が増えておりますが、OAGでは高度な税務・会計ノウハウ等で皆様のご期待に応えるだけでなく、さらに高いステージへとステップアップするお手伝いを強かに推し進めたいと考

え、グループの総力を結集する体制を築いてまいりました。その一環として、2002年1月にはクライアント・コミュニケーション部(CC部)を新設し、既存のお客様に満足をより深めていただくため、そしてまた新規のお客様との取引をいただくため、積極的な活動を展開しております。私は、当初よりそのCC部の業務に携わってまいりました。

私自身は30数年間、安田火災海上保険(現損害保険ジャパン)において、輸出入貨物保険分野を長く担当し、2度にわたる米国駐在によって、米国の損害保険にかかわる営業活動も経験し、それらの過程から、企業が直面する税務・会計リスクにつきましても、十分に理解しているつもりであります。

OAGのグループ総力、そして前職で得た私の人的なネットワークも、皆さま方の問題解決のお役に立つものと確信いたしております。是非とも弊OAGを積極的にご利用下さいませよう、何卒よろしくお願い申し上げます。

## 社員紹介



佐久間美和  
法人税部

### 始まりの春です。

外資系企業で経理の仕事をしていたことが、会計という仕事との出会いになりました。毎年暖かくなるこの時期になると、新しいことを始めたくくなります。以前は色々な習い事をしていましたが、現在は仕事が忙しくて何もしていません。木々も芽吹く頃です。そろそろ冬眠から目覚めて、新しい何かを探しに行きたいと思っています。



上野敬子  
資産税部

### 職住接近・生活至便でも…。

おそらく、社員の中では一番会社に近い所に住んでいると思います。自宅は四谷。会社までは、徒歩通勤できる距離です。たまたま親類が近くに住んでいて「生活に便利だ」と聞いていたので、1年半ほど前に引っ越してきました。確かに便利なのですが、物価の高さにはちょっと驚いています。すべてに満足するのは難しいですね。

### 太田・細川会計事務所

所長・税理士 太田孝昭

---

- ・税理士業
- ・税務(含.国際税務)・会計・経営全般

### 株式会社シーケーシステム研究所

代表取締役 太田孝昭  
取締役・副所長 千野武

---

- ・太田・細川会計事務所より業務受託

**業務委託契約**

在籍有資格者：■ 税理士 ■ 中小企業診断士 ■ 税理士有資格者 ■ 不動産鑑定士 ■ C.F.P. ■ 宅地建物取引

### 株式会社ビジコム

---

- ・内部統制改善支援、内部監査支援  
(全国159職業会計事務所とネットワークを構築)
- ・社内不正に対するリスクマネジメント
- ・会計業務改善支援

在籍有資格者：■ 公認会計士 ■ 中小企業診断士  
■ 税理士 ■ 社会保険労務士 ■ 税理士有資格者  
■ 内部監査士 ■ 公認 内部監査人 ■ 公認システム監査人  
■ 産業カウンセラー ■ A.F.P.

**OAG**  
Ohta Accounting Group

**太田・細川会計事務所グループ**

### 株式会社CFO

---

- ・中小企業の財務のトータルコンサルティング  
(財務診断、事業計画策定、実績管理等)
- ・中小企業のオーナー、従業員に対する資産のトータルコンサルティング  
(管理、保全、運用)

在籍有資格者：■ 税理士 ■ A.F.P. ■ DCプランナー

### 株式会社福祉総研

---

- ・福祉に関する総合ソリューションカンパニー
- ・福祉事業経営に関するコンサルテーション
- ・福祉サービスにかかわる教育研修

在籍有資格者：■ 税理士 ■ 社労士

### 株式会社経理秘書／OAG社労士事務所

---

- ・経理・営業事務の派遣と紹介予定派遣
- ・経理業務のアウトソーシング受託
- ・給与計算・振り込み、社保手続、社保・労務相談

在籍有資格者：■ 税理士 ■ 社労士

**総合福祉研究会**

**特定非営利活動法人 福祉総合評価機構**

**特定非営利活動法人 電子決算公告推進協議会**

- ・社会福祉施設経営にかかわる公認会計士あるいは税理士によるアドバイザー集団(会員数:全国159職業会計事務所)
- ・福社会計制度の普及啓発、保育園など福祉施設の第三者評価事業
- ・職業会計人集団が推進する決算公告普及事業



深谷晃宏  
法人税部 マネジャー

### 願いがかなう…

自分の願いを日記や手帳に書き留めることによって願いが実現するというのを、最近よく耳にします。私も最近引っ越しで荷物を整理していたら、8年前に書いた日記を見つけました。読み返すと、驚くことに自分の願いがほとんどかかっていました! 皆さんも試してみてくださいはいかがでしょう。



牧野勝一  
法人税部

### 超繁忙期に考えること

所得税の確定申告が終わりましたが、法人税部は3月決算の申告が終わるまで、具体的にいますと、6月まで超繁忙期が続きます。昨年12月から仕事に追われる日々ですが、仕事がひと段落したら、海外旅行にでも行って、海でも見ながらのんびりしたいですね。

# 商売繁盛・利益低調の裏に “脱税”の匂い



国税局査察部、いわゆる「マルサ」は、映画「マルサの女」が大ヒットして以来、知らない人はいなくなりました。しかし、脱税の調査を行うのは、マルサだけではありません。資本金1億円以上の大規模法人を対象とする調査部、1億円以下の中小法人を対象とする課税部資料調査課も調査を行っています。

よく、税務調査を受けるのは10社に1社といわれますが、それは無作為に選んでいるわけではなく、ベテラン調査官が経験と勘をフルに働かせて慎重に選んでいるのです。今回から連載で、そんな調査の現場をお話してまいります。



## ◆突然の「招かざる客」

上野公園の満開の桜の下では、昼間からサラリーマンが花見酒の陣取り合戦を繰り広げていた。×年4月の昼下がり、そんな喧騒を眼下に見下ろしながら、雑居ビルの3階でゲームセンターの店長を任されている山本(32歳)は、一回り以上も年の離れた内縁の妻に携帯電話をかけていた。「今夜は花見に行こうぜ」とご機嫌取りに余念がない。まさか、今日が人生最悪の日になることも知らずに…。

彼の店は東京ではちょっとは名の知れたゲームセンターで、他にもグループ店が山手線沿線の繁華街にいくつもある。社長とは営業会議などで顔を会わせているが、実は影のオーナーが別にいることは薄々感じていた。しかし、オーナーがどこの何者でも、自分の店が利益を上げ、高級を貰っている分には文句はない。

山本は、アルバイトが早番から遅番に切り替わる午後3時直前まで、内縁の妻と長電話を楽しんでいた。若い女の子をつなぎとめるためには、気苦労も多いのだ。

そろそろ遅番のアルバイトが来る頃だと思っていると、案の定、店の扉が勢いよく開いた。「おはよう」と言いかけて、山本は息を呑んだ。そこに立っていたのは、アルバイトでもなく、店の客とも思えない、険しい目をした男たちだったからだ。

それでも気を取り直して「いらっしゃいませ」と平静を装って対応すると、「東京国税局の者です。店長さんと経理の責任者にお会いしたいのですが」

丁重だが有無を言わせぬ迫力で山本の目を見据えた。

税務調査なら去年の暮れに受けている。まさか、抜き打ち調査なんて「マルサの女」みた

いじゃないか…。

山本は、ドギマギしながら店長室兼男子従業員の控え室に案内した。ここで逆らったところで、心象を悪くするだけだ。

## ◆周到的事前調査

2週間前の東京国税局資料調査課。略して「りょうちょう」の加藤調査官のデスクには、山本が所属する遊技場グループの資料が山のように折り重なっていた。山本が目にしたのは、グループが店を毎年のように出店するほど好調なのに、申告してくる法人所得や個人換算所得が極めて低調なことだった。例えば、当期の売り上げは前期比横ばい、法人所得は2期連続の赤字だ。長年の経験から帳簿操作の匂いを感じ取った山本は、売り上げ除外の証拠収集と本当のオーナーの把握に取り掛かった。

まず、準備調査として過去の調査記録、株主名簿、登記簿謄本、さらに外部情報などからオーナーと思われる者と、その特殊関係人と思われる者を特定した。次に、外観調査としてオーナーの隠し事務所が特殊関係人が経営する飲食店の2階にあることも突き止めたのである。

同時に内観調査を行い、客を装ってグループの各店に入店し、従業員からさりげなく最近の客の入り具合を聞きだし、ゲームコーナーごとの回転率をひそかに検証するなど、営業実態の把握に努めた。その結果、加藤の疑いは確信に変わったのである。

## ◆分かりやすい証拠の数々

ガサ入れ当日、客の出入りが一番少ないア

ルバイトの交代時間を決行時間とし、オーナーの自宅、特殊関係人の自宅と経営する飲食店、その2階にある隠し事務所、そしてグループ全店にいっせいに調査に入った。不意をつかれたオーナーは、震える声で調査への協力を約束するしかなかった。各店にも電話をかけ「言われたとおりにしてくれ…」とかすれた声を絞り出した。

山本は、初めて聞くオーナーの声に自分の置かれている立場を通感ぜざるを得なかった。各店の店長は、表向きの客数と売り上げを台帳に記載しながら、本当の数字との差をメモにして、社長に提出していたのだ。よほど頭の回らない人間でもない限り、これが脱税のためだとは言われなくても分かる。社長からオーナーに渡ったそのメモは、隠し事務所の金庫の中にきちんと整理されて収まっていた。さらに、金庫の中には「上様」名義のタオルや備品の領収書まで保管してあった。もはや、逃げ口上は通用しない。

各店舗では、出勤簿の改ざんも明らかになり、表向きの売り上げの入金先とは別に、特殊関係人名義の隠し口座に売り上げ除外した金額が全額入金されていることも銀行ATMの控えから分かった。店別に作られた隠し口座の通帳は、特殊関係人の寝室から15冊も出てきたのである。

山本の花見はパーになり、悪くすれば追徴金が払えず、店は倒産、自分は失業ということも考えられる。内縁の妻は、とっとと山本を見捨てるだろう。山本の頭の中には、そんな絶望のシナリオが駆け巡っていた。

## 高木美保のナチュラルストレート①

～直球で、ごめんあそばせ!～

# タレント・エッセイストとして

<プロフィール>

高木美保(たかぎ・みほ)

1962年7月29日、東京生まれ。1984年、映画『Wの悲劇』でデビュー。後、ドラマ『華の嵐』の主演、NHK大河ドラマへの出演など女優として活躍。その後、バラエティー番組にも挑戦し、知性派女性タレントとして人気を集める。1998年11月、栃木県那須高原に“移住”し、農業にも取り組む。教育問題、自然保護活動などにも熱心に取り組み、講演、エッセイストなど、幅広い活動を展開している。



## 時代の波に流されていた女優時代

今でも私のことを女優だと思っていられる方が多いのですが、私の職業は「タレント・エッセイスト」。「女優は辞めました」と話すと、「なぜ?」とよく聞かれます。

この「なぜ」には、「どうして女優という地位から“降りた”のか」という疑問があるようですね(笑)。どうやら、芸能界で一番ステータスが高いのは女優だという認識が、一般的にはあるらしい。

確かに、女優は華やかで、周りからもリスペクトされているイメージが強い。私は21歳でデビューして、その数年後には主演したドラマが大ヒット。おまけに、女優として活躍していたのはバブルの時代と重なって、周囲の方からは本当に持ち上げていただいた。仕事だけじゃなく、遊びもフル回転で、華やかさはこの上ない。今から思うと異常な生活…。でも、あの頃は時代に翻弄されていて、まったく異常さに気がつかなかったというのが実態なのです。



## 私が女優を辞めたわけ

私はもともと女優志望だったわけではありませんが。たまたま、友人の付き添いで受けたオーディションに受かってしまい、高い理想も目的意識もなく女優業を始めてしまったのです。

当然、この業界の常識も知りませんでした。最初の仕事が決まった時、もらったスケジュール表に書いてあった時刻は「30時」。「何だこれは?」と思って聞いてみたら、朝6時のこと。前日から夜通しで仕事をしているので、私の出番は30時になるというわけなのです。

仕事が終われば、ストレス解消に遊びたくもなる。こんな生活の連続では、さすがに30歳代に入ると体がしんどくなって、精神面でも安定を保つことに苦労するようになってしまいました。

その上、もともと言いたいことは、はっきり言うタイプ。決められたセリフしか話すことが許されず、“私という個人”を出すことができない女優業には、次第に違和感や物足りなさを覚えるようになっていったのです。

この仕事は自分には向いていないのでは? そんな思いにとらわれ始めた頃、肉体的にも限界を感じて、女優を辞める決心をしたのです。

## 自分らしく生きるために 選んだ田舎暮らし

スケジュールに追われるよりも、自分が納得できる仕事をしたい。そのためには、自分を見つめ直すことができるような生活がしたい。それには、自然の中で暮らすことだと考えました。

今は、栃木県の那須高原に両親と暮らしています。月の半分は仕事で那須を離れ、残りの半分は野菜づくりなどをして過ごす日々。仕

事を終えて帰る時など、街灯の少ない自宅の周辺は真っ暗で、まさに手探りで進む状態です(笑)。

夜はしんと静まり返って、まったく物音がしない。冬になれば、雪がたくさん積もり、驚くほど寒い。けれども、こうした夜の闇や冬の寒さは、1日や1年の活動をリセットして、新たなスタートを迎えるために必要なものだと思います。

都会で暮らした人にとって、田舎に移り住むのは勇気がいることです。私も、不安がなかったとはいえないが、那須で暮らすことで自分らしさを取り戻せるとも思っていました。今は楽ばかりではないけれど、自然と共存する覚悟と身近な自然に対する感謝の気持ちを失わなければ、人は幸せに生きられることを知りました。

## 高木美保さんが参加する 「国際クマ会議」が 軽井沢で開催されます

10月2日(月)～6日(金)に、長野県軽井沢町で「国際クマ会議(IBA2006JAPAN)」が開催されます。高木美保さんは、中高生が発表するパブリックイベントで司会を務めるなど、積極的にクマの保護運動に協力しています。

この会議は、クマの研究と管理に関する国際会議で、アジアでは初めての開催です。クマは、自然界の微妙なバランスの中で暮らしている生き物です。決して狂暴ではなく臆病。人を襲ったと伝えられるのも、クマが驚いてパニックを起こしたことが主因です。そのクマをやさしく守ることは、自然環境を守ることに繋がります。

期間中、各種のイベントが開催されますが、参加は原則無料です。詳しくは、下記サイトをご参照ください。

◎ IBAホームページ

<http://www.bearbiology.com/>

◎ IBA2006JAPANホームページ

<http://www.japanbear.org/iba/index-j.html>

OAG Calendar



SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
26	27	28	29	30	31	1 エイプリルフール 目の日 眼鏡供養
2 500円札発行記念日 週刊誌の日 図書記念日 子供の日の日	3 友引 いんげん豆の日 日本橋開通記念日 ペルー-日本友好の日 神武天皇祭	4 ピアノ調律の日 沖縄県誕生の日 交通反戦デー ヨーヨーの日 あんパンの日	5 電子決算公告推進協 議会全国大会開催 横町の日 ヘアカットの日	6 大安 白の日 城の日(兵庫県姫路 市1991) 北極の日 コンビーフ記念日 春の交通安全週間(~15)	7 世界保健デー(WHO 1949)	8 花祭り 参考書の日 ヴィーナスの日
9 友引 大仏の日 左官の日(日本左官業 組合連合会) 世界海の日(日本海事 協会) 美術展の日	10 婦人参政記念日、婦人の日(労働 省1949)、婦人週間(~16)、駅 弁の日(日本鉄道管内営業中央 会1993)、議員の日(全国議員連 合会1995)、ヨシの日(ヤマ ハ、四万十島(1989)、瀬戸太 橋開通記念日) 源泉所得税の納付	11 メートル法公布記念日 (通産省) ガッツポーズの日	12 大安 世界宇宙飛行の日 パンの記念日	13 水産デー(漁業法施 行記念日) 喫茶店の日 科学技術週間(~19日)	14 オレンジデー タイタニック号の日	15 友引 ヘリコプターの日(全日本 航空事業連合会1986) 象供養の日 よいこの日 遺言の日 ふとんの日
16 チャップリンデー ボーイズビー・アンビ ジャスター	17 恐竜の日 少年保護デー 給与支払報告に係る 給与所得者異動届出	18 大安 発明の日(1954) よい歯の日 世界アマチュア無線 の日	19 地図の日・最初の一 歩の日	20 通信記念日(郵政省、 1934) 郵便週間(~26)	21 友引 民放の日 放送広告の日	22 地球の日(アースデー) 清掃の日 全国環境衛生週間 (~28日)
23 復活祭、サン・ジョル ディの日(日本書店組合 連合会等1986)、緑の 週間(4/23~4/29) 図書館記念日 (日本図書館 協会1971)、 みその日	24 大安 植物学の日 日本ダービー記念日	25 国連記念日 歩道橋の日 拾得物の日 ファーストペイデー	26 リメンバー・チェルノブイ リデー	27 友引 婦人警官記念日 悪妻の日・哲学の日	28 サンフランシスコ講和 記念日 象の日	29 大安 みどりの日 社会教育週間(4/29 ~5/5) おもちゃ週間(4/29~ 5/5)

4/30公共法人等の住民税均等割の申告、2月決算法人の確定申告、8月決算法人の中間申告、2月、5月、8月、11月決算法人の3か月ごとの期間短縮に係る確定申告  
 法人・個人事業者の1か月ごとの期間短縮に係る確定申告、消費税の年税額が400万円超の5月、8月、11月決算法人の3か月ごとの中間申告  
 消費税の年税額が4,800万円超の2月決算法人を除く法人・個人事業者の1か月ごとの中間申告(日曜・休日につき5月1日)

< 編集後記 >

年度替りの4月号から1年間、世界遺産が表紙を飾ります。早く富士山を載せたいですね。7ページのコラムは今号から、テレビでおなじみの高木美保さんをお願いしました。タレント・エッセイストとしてご活躍の高木美保さんのお話を6回連続で掲載する予定です。ご自身の経験はもちろんの事、教育論や環境保護に関するお話(熊の保護)などさまざまな話題が展開されることになると思います。タレント業や農業におけるマネジメント論にも触れていただけそうですので、お楽しみに。

3月には日本中を歓喜、興奮させたWBCが開催されましたが、前回コラム欄に登場していただいた宮本選手も要所で活躍され世界一になりました。試合を見ていて本当に誇らしくうれしく思いました。桜が満開になる頃、神宮球場に行ってみたいなあ。(ま)

発行 太田・細川会計事務所  
 (株)シーケーシステム研究所  
 (株)CFO / (株)経理秘書  
 (株)ビジコム / (株)福祉総研  
 東京都新宿区左門町3番地 左門イレブンビル5階  
 tel.03-3352-7500 / fax.03-3356-1180

発行人 太田 孝昭  
 編集人 松本 真一

